

Und hätten nicht die Luftschiffer, die Gefahr für das Gebäude erkennend, einen Theil des Ballastes ausgeworfen, und auf diese Weise ein Steigen des Ballons bewirkt, so wären die schlimmsten Folgen unausbleiblich gewesen. Denn kurz darauf fiel der Ballon auf ein Haus, nachdem er bedeutende Verheerungen unter den Dächern und Schornsteinen der umliegenden Häuser angerichtet hatte. Leider erlitten die kühnen Luftschiffer sehr erhebliche Verletzungen bei dieser Gelegenheit und waren sogar mit genauer Noth von einem fürchterlichen Tode gerettet.

Wer die Londoner Ausstellung noch besuchen will, sollte mit der Reise nicht länger säumen, da viele Gegenstände unter dem Staube so leiden sollen, daß sie in einigen Wochen sich selbst nicht mehr gleichsehen dürften.

Die „Patrie“ enthält unter der Aufschrift: *Avis à la majorité* — eine Enthüllung über die Pläne der Socialisten und Montagnards, falls sie, wie diese Partei es glaubt, in der nächsten Nationalversammlung die Majorität besitzen sollten. Es geht daraus hervor, daß sie nicht nur ihre politischen Utopien realisiren zu können hoffen, sondern auch, daß sie ganz besonders die Absicht haben, sich an ihren politischen Gegnern, besonders aber an den Mitgliedern der Majorität in der Konstituante und der Legislative persönlich zu rächen, in der Weise, wie es der Konvent in den Jahren 1793 und 1794 gethan hat. In den geheimen socialistischen Vereinen ist die Ansicht ausgesprochen worden, 1852 auf eine ganz andere Art wie 1830 und 1848 zu verfahren und nachzuholen, was damals, nach ihrer Meinung, versäumt worden. Der konservativen Majorität bleibt demnach nichts übrig, als den Kampf gegen die Gegner der gesellschaftlichen Ordnung bis zum Ende fortzuführen, denn sie kann von dieser Seite her auf keine Schonung hoffen.

Viele amerikanische Damen haben als neue Modetracht die türkische Tracht angenommen.

Amerika hat jetzt wieder einmal den Beweis geliefert, daß es den Engländern in Schnelligkeit ihrer Unternehmungen nicht nur nicht nachsteht, sondern sehr oft zuvorkommt. Eine Strecke der großen Eisenbahn auf der Erdenge von Panama, durch Urwälder führend, wird so eben für den Verkehr geöffnet,

und doch haben die Arbeiten erst vorigen December begonnen.

Die Unruhen in China sind im Steigen, und wie es scheint die dortigen Autoritäten außer Stande, ihrer Herr zu werden. Auf den Handel haben sie natürlich den übelsten Einfluß.

## **Oeffentl. Gerichtsverhandlungen.**

**In der Sitzung vom 25. Juni** wurden von dem Einzelrichter

1) der Barbiergehülfe Hold aus Neuß, jetzt zu Berlin, eines am 4. Octbr. 1850 bei dem Kreisrichter Hrn. König verübten kleinen gemeinen Diebstahls an ein Paar Beinkleidern in contumaciam für schuldig erlannt und unter Kokarden-Verlust mit 14 Tagen Gefängniß bestraft;

2) der Weber David Pfuhl aus Ober-Heidersdorf eines beim Kattunfabrikanten Becker in Schönberg verübten kleinen gemeinen Diebstahls an Garn, im Werthe von 4 *Th.* 9 *Sgr.* 1  $\frac{1}{2}$  *S.*, für schuldig erlannt und zu 14 Tagen Gefängniß unter Aberkennung der National-Kokarde verurtheilt;

3) der Hospitalit Wilh. Meißner hierselbst, der Unterschlagung eines eisernen Topfes der verehel. Gastwirth Bräuer hierselbst, die ihm in demselben Essen gegeben, für schuldig erklärt, zu 3 Tagen Gefängniß verurtheilt und ihm die National-Kokarde aberkannt;

4) wurde gegen den Malerlehrling Finger aus Raumburg a. D., 17 Jahr alt, wegen Unterschlagung einiger Pinsel und Zirkel, sowie mehrerer Kleidungsstücke seines Lehrherrn Zimmer hierselbst die Anklage erhoben und sofort das Urtheil gefällt. Dasselbe lautete auf „Schuldig“ und ständiges Gefängniß unter Verlust der Kokarde.

## **Sitzung vom 26. Juni.**

Die Angeklagten waren:

1) der Dienstknecht Ernst Paul, jetzt zu Gerlachshiem. Derselbe diente bis zum 9. April er. bei dem Borwerksbesitzer Bertrand zu Kerzdorf, wurde aber seines groben Betragens wegen von diesem am gedachten Tage entlassen. Paul kam am 12. desselben Mts. wieder auf den Hof, um sich seinen zurückgelassenen Mantel zu holen, ging bei dieser Gelegenheit in den Holzschuppen, zerhackte dort mit den Worten: „Ich werde Etwas Feuerholz machen!“ eine dem zc. Bertrand gehörige Pflugschleife, demolirte demnachst eine Handsäge und verfügte sich hierauf in den alten Pferdestall. Der Dachsenjunge Heidrich hörte in diesem Raume etwas zerbrechen. Nach der Entfernung des Paul fand sich, daß eine noch ganz neue Schüttel-